

Die aktuellen Nachrichten (Oberstufe)



Name:

Date:



Youtube: tagesschau 20:00 Uhr, 28.04.2025

To watch the youtube video just scan the QR code.

<https://youtube.com/watch?v=FGIxeUe9XnU>

Liste die Themen der Sendung

Trage ein, ob es sich um ein nationales, internationales oder gesellschaftspolitisches Thema handelt und notiere offene Fragen.

Thema	wen betrifft?	Fragen

Analyse

Analysiere die Wortwahl und den Tonfall der Moderator*innen bei einem Beitrag deiner Wahl. Welche spezifischen Begriffe oder sprachlichen Mittel werden verwendet, um das Thema darzustellen? Notiere, ob du eine neutrale, unterstützende oder kritische Grundhaltung erkennen kannst und begründe deine Einschätzung.

Analyse der visuellen Darstellung

Betrachte die visuelle Gestaltung der Sendung (Bilder, Grafiken, Videos). Wähle eine visuelle Darstellung aus und erläutere, wie diese das Verständnis für das Thema beeinflusst. Welche Wirkung könnte diese Bildsprache auf die Zuschauer:innen haben?

Wie wichtig sind diese Themen für dich und dein Leben?

Wie wichtig ist dir die Bildung der künftigen Bundesregierung und die Koalition zwischen CDU und SPD?

- sehr wichtig nicht so wichtig gar nicht wichtig schon wichtig

Wie wichtig ist dir die Ernennung von Johann Wadepful zum Außenminister und Alexander Dobrindt zum Innenminister?

- sehr wichtig schon wichtig nicht so wichtig gar nicht wichtig

Wie wichtig ist dir der Stromausfall in Spanien, Portugal und Südfrankreich und seine Auswirkungen?

- schon wichtig sehr wichtig nicht so wichtig gar nicht wichtig

Wie wichtig ist dir die dreitägige Feuerpause in der Ukraine, die von Russland angekündigt wurde?

- schon wichtig sehr wichtig gar nicht wichtig nicht so wichtig

Wie wichtig ist dir der Beginn des Konklaves zur Wahl eines neuen Papstes am 7. Mai?

- sehr wichtig nicht so wichtig gar nicht wichtig schon wichtig

Wie wichtig ist dir der Strafbefehl wegen des Partyvideos mit rassistischen Parolen auf Sylt?

- sehr wichtig schon wichtig gar nicht wichtig nicht so wichtig

Wie wichtig ist dir die Einführung der elektronischen Patientenakte ab morgen?

- gar nicht wichtig schon wichtig sehr wichtig nicht so wichtig

Wie wichtig ist dir der Tod von Urte Blankenstein, bekannt als Frau Pupp doktor Pille?

- gar nicht wichtig nicht so wichtig sehr wichtig schon wichtig

Welche Themen sollen mehr Beachtung finden?

Notiere, welche Themen deiner Meinung nach fehlen oder nicht genug Aufmerksamkeit bekommen.

Reflektiere die Auswahl der Themen in der Tagesschau vom 28.04.2025. Welche Themen sind besonders relevant und warum?

Die Tagesschau vom 28.04.2025 behandelt eine Reihe von aktuellen und für die Öffentlichkeit wichtigen Themen: die Bildung der neuen Bundesregierung in Deutschland, den massiven Stromausfall in Spanien und Portugal, und die internationale Politik mit der Feuerpause in der Ukraine. Diese Themen sind

relevant, da sie sowohl nationale als auch internationale Auswirkungen haben, die das tägliche Leben der Menschen betreffen und politische Entwicklungen beeinflussen.

Evaluieren Sie die Perspektiven, die in der Berichterstattung der Tagesschau zu den politischen Ereignissen in Deutschland eingenommen werden. Welche Perspektiven könnten noch berücksichtigt werden?

Die Berichterstattung der Tagesschau fokussiert sich auf die politischen Entscheidungen und die Zusammensetzung des neuen Kabinetts, insbesondere aus Sicht der CDU/CSU. Eine zusätzliche Perspektive könnte die Sicht der Bevölkerung oder der betroffenen Regionen sein, die möglicherweise von den Entscheidungen der neuen Regierung betroffen sind. Ebenso könnte die Meinung von politischen Analysten oder Oppositionsparteien mehr Raum bekommen, um ein breiteres Bild der politischen Lage zu vermitteln.

Diskutieren Sie die Bedeutung der internationalen Berichterstattung über den Stromausfall in Spanien und Portugal. Wie könnte die Berichterstattung das Verständnis und die Reaktion auf solche Ereignisse beeinflussen?

Die internationale Berichterstattung über den Stromausfall in Spanien und Portugal ist wichtig, da sie ein Bewusstsein für die Verwundbarkeit der Infrastruktur schafft und die Notwendigkeit von robusten und sicheren Systemen unterstreicht. Durch das Teilen von Informationen über die Ursachen und Folgen solcher Ereignisse kann die Berichterstattung helfen, internationale Zusammenarbeit zu fördern, um ähnliche Vorfälle in Zukunft zu verhindern oder besser zu bewältigen. Zudem beeinflusst sie die öffentliche Wahrnehmung und kann Druck auf Entscheidungsträger ausüben, um notwendige Maßnahmen zu ergreifen.